

Tagelang hatte es zuvor geregnet, doch trotz widriger Witterung konnte der Wettkampf erfolgreich abgeschlossen werden: Am Sonnabend vergangener Woche wurden in der Agrargenossenschaft Memmendorf die 13. Landespflügermeisterschaften im Traktorenpflügen sowie die 10. Landesmeisterschaften im Pferdepflügen durchgeführt. Der Wettbewerb fand parallel zum 20. Kartoffelfest der Agrargenossenschaft statt, das von über 2 000 Menschen besucht wurde, von denen gut die Hälfte auch die Vorstellungen der Leistungspflüger verfolgte.

Ein Novum war, dass am Vorabend im Gasthof „Räuberschänke“ in Oederan eine Pflügertagung mit 50 Teilnehmern stattfand. Landtechnikfirmen präsentierten in Kurzvorträgen ihre neuesten Produkte. Dem schloss sich eine ausführliche Besprechung der Leistungspflüger und Richter zum Wettbewerb an. Aufmerksam folgte man auch den Ausführungen des Vorstandsvorsitzenden der Agrargenossenschaft Memmendorf, Maxim Steinhardt, der die breite Leistungspalette des Landwirtschaftsbetriebes mit 1 474 ha vorstellte. Im anschließenden gemütlichen Teil wurde über die Erfahrungen im Leistungspflügen diskutiert und manch persönlicher Kontakt vertieft. Diese Art der Pflügertagung am Vorabend der Landesmeisterschaft soll, so der Wunsch der Teilnehmer, Tradition werden.

Eröffnet wurde der Wettbewerb am Sonnabend durch Gastgeber Maxim Steinhardt, den Präsident



Bei den **Landespflügermeisterschaften** in Memmendorf zeigten Starter im Traktoren- und im Gespannpflügen unter erschwerten Bedingungen ihr Können.

Klasse bewiesen

FOTOS: DR. MANFRED BÖHM

des Landesamtes für Umwelt, Landwirtschaft und Geologie, Norbert Eichkorn, Sachsens Bauernpräsident Wolfgang Vogel und den 1. Beigeordneten des Landrates Mittelsachsen, Dr. Lothar Beier. 20 Traktorenpflüger und fünf Pferdepflüger stellten sich anschließend im Wettbewerb den harten Bedingungen und zeigten mit viel Kraft und Durchhaltevermögen ihr Können als Leistungspflüger.

Nach Abschluss des Wettbewerbs wurden nicht nur die Sieger geehrt, sondern auch verdiente Unterstützer des Leistungspflügens ausgezeichnet. So erhielt der Memmendorfer Vorstandsvorsitzende Maxim Steinhardt im vollbesetzten Festzelt die goldene Haustafel „Ausrichterbetrieb der 13. Landespflügermeisterschaften 2017“. Zudem verabschiedete Landesamtspräsident Eichkorn den langjährigen Projektleiter für das Leistungspflügen beim Sächsischen Landesbauernverband (SLB), Dr. Manfred Böhm, der viele Jahre parallel zu seiner Tätigkeit als SLB-Pressesprecher und später im Ehrenamt Pflügermeisterschaften in Sachsen organisiert hat. Eichkorn dankte ihm für sein intensives Engagement und die

beispielhafte Medienarbeit zur Förderung des Images der Landwirtschaft sowie des landwirtschaftlichen Berufswettbewerbs. Symbolisch als Staffelstab übergab Böhm ein Pflugschar an das neue Organisationsteam Leistungspflügen mit Mirko Mauersberger (Regionalbauernverband Erzgebirge) und den Wettkampfleitern Wolfgang Hoffmeister und Egbert Voigt.

Außer den Auszeichnungen der Sieger in den einzelnen Kategorien wurde erstmals der Wanderpokal „Bester Pflüger der Landesmeisterschaft“, gestiftet von Wolfgang Hoffmeister und Dr. Manfred Böhm, vergeben. Er ging zur Premiere an Nico Künzel aus Pötzschau.

Für die Bundesmeisterschaften 2018, die am 14./15. April 2018 in

Stöckse/Nienburg (Niedersachsen) von der DEULA Nienburg und dem Deutschen Pflügerrat organisiert werden, haben sich aus Sachsen Lukas Decker und Johann Singer sowie aus Sachsen-Anhalt Anni Kögel und Sven Sander qualifiziert.

Vorgestellt wurde bei der Sachsenmeisterschaft eine 44-seitige Festschrift. Sie enthält Beiträge zur Entwicklung des Leistungspflügens in Deutschland, Bildimpressionen von DDR- und sächsischen Meisterschaften sowie Namensübersichten von Landes-, Bundes-, Europa- und Weltmeisterschaften seit 1990. **PI**

Weitere Informationen:

www.slb-dresden.de
www.pfluegerrat.de

Siegerliste

Pferdegespannpflügen

Gesamtsieger: Walter Heuer, Kalbe/Milde (Sachsen-Anhalt)
Sachsenmeister: Sandro Zieschang, Uhyst am Taucher
2. Alexander Otto, Püchau
3. Dieter Lachmann, Glasten

Beetpflügen (u35)

1. Martin Räßler, Pötzschau
2. Richard Landgraf, Zwenkau
3. Sven Ullmann, Olbernhau

Drehpflügen (u35)

1. Lukas Decker, Zwönitz
2. Johann Singer, Leubnitz
3. Richard Freund, Königswalde

Bester Lehrling: Anni Kögel, Agrargenossenschaft Bad Dürrenberg (Sachsen-Anhalt)

Offene Klasse

1. Nico Künzel, Pötzschau
2. Holger Gödel, Zwönitz
3. Vladislav Krepcik, Tschechien

1 Die besten Beetpflüger (Foto oben) sowie Anni Kögel (4.v. l.) als bester teilnehmender Lehrling.

2 Die teilnehmenden Drehpflüger bei der Siegerehrung.

3 Sachsenmeister im Gespannpflügen: Sandro Zieschang.

